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Congrès Départemental Annuel 2016 de l’UDSP 67 
 

 

Pour sa 1ère édition sous ce format dans le Bas-Rhin, ce congrès départemental s’est 

déroulé le samedi 9 avril 2016 à Preuschdorf. Il a été organisé par l’UDSP 67 en partenariat 

avec le Service Départemental d'Incendie et de Secours (SDIS 67), l'Association 

Départementale des Jeunes Sapeurs-Pompiers (ADJSP 67), l'Amicale des Sapeurs-

Pompiers du SDIS et bien entendu l’amicale et l’UT locales, ainsi que la section « Alsace du 

Nord ». Les élus locaux et les Anciens Sapeurs-Pompiers du département étaient également 

présents en nombre ! 

 

Dès le matin, trois forums ont été organisés : le forum des Présidents d’amicales, le forum 

des Anciens et le forum des Chefs d’UT. Ils ont permis aux participants de se rencontrer 

amicalement, d’échanger sur les sujets d’actualité et d’assurer le débat avec les 

intervenants. La fin de la matinée a également été consacrée aux rapports d’activité de 

différentes commissions de l’UDSP 67   

 

Sur le parvis extérieur, de nombreux stands et ateliers permettaient en même temps aussi 

aux Sapeurs-Pompiers, comme au grand public, de découvrir par exemple des initiations au 

secourisme, la prévention des accidents domestiques, des exercices d’extinction de feux 

simples, des manœuvres par les JSP, l’activité des partenaires de l’UDSP ou les nouveaux 

véhicules du SDIS. Des véhicules et matériels anciens étaient également exposés. 

 

L’après-midi s’est tenue l’Assemblée Générale Ordinaire 2015 de l’UDSP. Le Président de 

l’UDSP, le Lcl Georges WILLIG, a ouvert la séance à 14h20 en saluant tous les Officiels, 

Élus et Sapeurs-Pompiers présents, en particulier M. Jean-Guy MERCAN, Sous-Préfet de 

Haguenau/Wissembourg et le Colonel Alain GAUDON, Directeur Départemental. Il a 

remercié chaleureusement la commune, l’unité territoriale et l'amicale de Preuschdorf pour 

l'accueil et l'organisation de cette Assemblée Générale Ordinaire. 

 

Après le respect d'une minute de silence en l'honneur des Sapeurs-Pompiers décédés dans 

l'année, M. Stéphane WERNERT, Maire de Preuschdorf, a souhaité lui aussi la bienvenue à 

tous les participants, avant de présenter sa commune. 

 

Après avoir listé les excusés, M. Christophe ELSAESSER, Secrétaire Général de l’UDSP, a 

procédé ensuite à l'approbation du Procès-Verbal de l'A.G. ordinaire 2014 qui s'est tenue le 

28 mars 2015 à Drulingen. Aucune remarque n'ayant été faite, le P.V. a été adopté à 

l'unanimité, moins trois abstentions. 

 

Il a fait ensuite la lecture du rapport d’activités 2015/2016, en évoquant plus particulièrement 

les points suivants : 

• 3 réunions du C.A. et 4 réunions du Bureau tenues depuis la dernière A.G. ; 

• Près de 25 réunions des différentes commissions tenues depuis la dernière A.G. ; 

• Entrevues entre l’UDSP et différentes personnalités (Maire de Haguenau, etc.) ; 

• Participation à diverses finales du cross et du PSSP/EA, organisation de la FINAT 

2017 à Obernai ; 
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• Participation de l’UDSP à différentes manifestations (salon des notaires, 

rassemblement scouts, etc.) ; 

• Participation d’une délégation de l’UDSP au Congrès National à Agen et aux Assises 

du GIRACAL à Colmar ; 

• Personnes du Bureau de l’UDSP nouvellement élues dans les C.A. de la FNSPF, de la 

MNSPF et de l’ODP ; 

• Modification du personnel permanent de l’UDSP et accueil de stagiaires ; 

• Sainte-Barbe des Anciens à Lupstein fin 2015 ;  

 

Soumis au vote, ce rapport d’activités a été approuvé à l’unanimité moins une voix par 

l’assemblée présente. 

 

M. Vincent KOLB, Expert-Comptable du cabinet « In Extenso », a présenté ensuite le bilan 

comptable et financier de l’UDSP au 31 décembre 2015, après avoir rappelé les missions 

d’un expert-comptable. Au niveau des recettes, le total pour 2015 est de 265 083.- €, en 

légère baisse de 3,08% par rapport à 2014. Après intégration des dépenses, le résultat 2015 

est de -22 678.- € 

  

Le Président l’a remercié pour sa présentation exhaustive, avant de saluer l’arrivée de M. 

Thierry CARBIENER, Président du CA-SDIS, et du Lcl Christophe MARCHAL, Trésorier 

Général de la FNSPF et représentant son Président. 

 

Avant l’exposé de M. Michel WEBER, commissaire aux comptes, le Président a rappelé qu’il 

n’est pas obligatoire pour une association de faire appel à un commissaire aux comptes, 

mais que l’UDSP a tenu à le faire dans un souci de transparence des comptes.  

 

M. WEBER précise que la mission du CAC portant sur la clôture des comptes du 31/12/2015 

a été réalisée au cours du 1er semestre 2016 suite à la mission confiée par le Président, 

sous réserve d’approbation de sa nomination lors de la présente A.G. Après un vote, cette 

proposition de nomination a été adoptée à l’unanimité des présents. 

 

Dans son rapport, M. Michel WEBER a précisé que son rôle est différent de celui de l’expert-

comptable. Sa mission est d’analyser les comptes annuels et de formuler des 

recommandations concernant le contrôle interne de l’association. Il a indiqué qu’un audit des 

comptes 2015 a été fait selon les normes en vigueur par sondage et analyse des chiffres 

présentés. Il a été constaté des incertitudes sur plusieurs postes, essentiellement à cause 

des nombreux changements du personnel permanent intervenus à l’UDSP en 2015. En 

conséquence, M. WEBER n’a pas certifié les comptes 2015 en l’état. 

 

Le Président a précisé que cela ne met toutefois pas en cause la validité des comptes et 

que, pour pallier à ce genre de problèmes à l’avenir, le Bureau de l’UDSP a pris la décision 

de faire tenir la comptabilité en externe à partir du 1er janvier 2016 et qu’un certain nombre 

d’outils de contrôle et de suivi de cette comptabilité seront mis en place, avec l’aide du 

cabinet « In Extenso ». 

 

Après ce rapport, les comptes 2015 ainsi que l’affectation du résultat 2015 en « report à 

nouveau » ont été approuvés à l’unanimité par l’assemblée présente, moins deux voix 

contre et cinq abstentions. Le quitus a ainsi été donné au Trésorier et à l’expert-comptable. 
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M. Marcel BILGER, Trésorier Adjoint de l’UDSP, a ensuite présenté les dépenses et les 

recettes prévisionnelles pour 2016. 

  

L’objectif pour 2016 et 2017 est dans tous les cas d’apurer les dettes et de revenir à 

l’équilibre. Après discussion, le Président a soumis ces dépenses et recettes prévisionnelles 

au vote de l’assemblée qui les a approuvés à l’unanimité moins une voix contre. 

 

Concernant les taux de cotisations 2017, le Bureau de l’UDSP a proposé les montants 

suivants pour la part UD : 

 

Catégories de membres Montants Cotisations inclues 

Actifs 15,80 € UDSP + Arrondissement 

Anciens 19.- € UDSP + Arrondissement + Assurances + FNSPF 

Autres (musiciens, etc.) 19.- € UDSP + Arrondissement + Assurances + FNSPF 

J.S.P. 1.- € UDSP + arrondissement 

 

Le Président a rappelé que le montant des cotisations du GIRACAL, de la FNSPF et de la 

MNSPF est fixé directement par ces trois organismes et que l’UDSP n’a pas d’influence sur 

leur augmentation éventuelle. Après débat, les montants proposés pour les cotisations 2017 

ont été adoptés à l’unanimité moins trois voix contre. 

 

La séance s’est poursuivie par le rapport moral du Cne Jean-Pierre CARL, Président de 

l’ADJSP67, ainsi que par la présentation de l’actualité en cours au niveau du SSSM par les 

Méd.-Col. Laurent TRITSCH et Denis ROHMER. Cette première partie de l’A.G. s’est 

terminée avec les questions de l’assemblée, auxquelles les officiels présents se sont 

efforcés de répondre. 

 

L’après-midi a continué par la pause, puis, à 16h40, par l’accueil des autorités et des 

personnalités officielles, puis par leurs discours. Ont ainsi pris successivement la parole : 

• Le Lcl Georges WILLIG, Président de l’UDSP 67 ; 

• M. Stéphane WERNERT, Maire de Preuschdorf ; 

• Le Lcl Christophe MARCHAL, Trésorier Général de la FNSPF et représentant son 

Président ; 

• Mme Nathalie MARAJO-GUTHMULLER, Conseillère Départementale ; 

• M. Thierry CARBIENER, Président du Conseil d’Administration du SDIS67 et 

représentant le Président du C.D. ; 

• M. Frédéric REISS, Député du Bas-Rhin ; 

• M. Jean-Guy MERCAN, Sous-Préfet de Haguenau/Wissembourg et représentant le 

Préfet du Bas-Rhin ; 

 

La séance s’est terminée à 17h45 par la remise de médailles du mérite régional et du mérite 

départemental à des personnes méritantes et aux organisateurs du présent congrès 

départemental, ainsi que par la remise de médailles en écrin aux élus et aux personnalités 

présentes. 

 



4 
 

Le Président a clos l’A.G. à 18h00. L’après-midi s’est terminé par les cérémonies à 

l’extérieur : passation du drapeau et dépôt de gerbes, ainsi que par un défilé motorisé dans 

les rues de la commune 

 

Parallèlement à l’A.G. s’est déroulée également pour la 1ère fois la course « Red Aventure » 

qui a permis à plus de 350 participants de braver les quelques 15 obstacles répartis sur une 

distance de 10 kms. Un beau succès appelé à être renouvelé ! 
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